

Viernes 05 de Marzo del 2010

Última modificación 05.03.2010

El Financiero Se mantienen agujeros negros en la regulación financiera global Viridiana Mendoza Escamilla Cual pulpos de largos tentáculos, los grandes bancos -sobre todo en Estados Unidos- tienen la facultad de entrar a casi cualquier negocio, y extender inversiones y riesgo sin mayores problemas, lo cual, si bien apoya la generación de ganancias adicionales, aumenta los riesgos dada la mayor diversificación. Así, la nueva regulación internacional tiene un hoyo negro donde el riesgo sistémico se hace presente como un fantasma disfrazado de inofensivas compras de corredurías, cadenas de autoservicio y hoteles, que son algunos de los negocios adicionales a los que los grandes bancos han decidido entrar. Remesas en América Latina caen 15.3% en 2009 Eduardo Jardón Los flujos de remesas en América Latina disminuyeron 15.3 por ciento en 2009, como resultado de la crisis económica global. El año pasado los países de la región recibieron 58 mil 800 millones de dólares, frente a los 69 mil 200 millones de 2008, la primera caída desde 2000, año en que se comenzaron a contabilizar estos recursos, como establece el Fondo Multilateral de Inversiones (Fomin). Igualmente el organismo prevé que en este año se va a estabilizar la entrada de esos recursos, pero descarta una recuperación importante, debido a las expectativas de bajo crecimiento de las economías emisoras de remesas. Sistemas tributarios complejos deterioran la economía de AL Eduardo Jardón Los sistemas tributarios complejos en América Latina y la alta tasa de evasión fiscal deterioran la actividad económica en la región, indicó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Ante esta coyuntura, recomendó a los países simplificar y reducir los impuestos a las empresas. El organismo consideró que los sistemas tributarios distorsionan las decisiones de inversión de las unidades productivas, reducen la eficiencia de los mercados y limitan la inversión pública en infraestructura, educación y otros servicios públicos esenciales. Según el BID, la recaudación tributaria en América Latina es baja, en comparación con los estándares internacionales, y los impuestos son altos. Insiste Sener en abrir refinación y almacenamiento (E. Arzate) México podría alcanzar más rápido los objetivos y metas del sector energético si se permitiera la participación de los sectores social y privado en las áreas de distribución y almacenamiento de combustibles y petroquímicos, así como en refinación de petróleo crudo, consideró la secretaria de Energía, Georgina Kessel Martínez. Aclaró que el gobierno federal nunca ha planteado la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex), sino complementar a la paraestatal con la participación de privados, ya que la simple amenaza de competencia puede generar beneficios relevantes en empresas monopólicas. Por otra parte, la funcionaria anunció que la reducción a los subsidios en el precio de los energéticos (que promedian más de 200 mil millones de pesos al año) será gradual, pero protegiendo a familias de escasos recursos con apoyos focalizados. La inversión en México vendrá del exterior: IP Isabel Becerril El sector privado asegura que en 2010 se reactivará la inversión en México, pero el mayor "apetito" provendrá de los dueños del dinero foráneo, porque los mexicanos aún no cuentan con las condiciones para hacerlo, pues las reformas estructurales se han quedado sólo en intenciones. La mayor preocupación de la IP en estos momentos es que los legisladores se están confiando en que la economía empieza a registrar cifras positivas y, por tanto, están posponiendo las discusiones de esas modificaciones. Claudio X. González Laporte, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), advirtió que si no se aprueban los cambios estructurales en 2010, será otro año perdido "para las bases económicas que se necesitan para crecer y generar empleos". Estable el peso; dólar spot en \$12.707 Esteban Rojas H. En una jornada donde predominó la cautela, el peso terminó estable ante el dólar, en medio de preocupaciones por el sector inmobiliario de Estados Unidos y renovadas tensiones sobre el euro. De acuerdo con cifras oficiales, el tipo de cambios spot, con liquidación a 48 horas, cerró en 12.707 unidades a la venta, sin cambios respecto de la jornada anterior y cerca de su menor nivel desde el pasado 19 de enero. Ayer el euro volvió a experimentar un comportamiento débil, después de que declaraciones del presidente del Banco Central Europeo, Jean Claude Trichet, reforzara la impresión del mercado de que las tasas de interés de la Eurozona se mantendrán bajas, incluso, por mayor tiempo del considerado para Estados Unidos. Al inicio de la sesión la moneda común europea presentaba una recuperación, tras la noticia de que una venta de bonos a 10 años por parte de Grecia tuvo una fuerte demanda. El Reforma Pierde EU 36 mil empleos en febrero Washington DC, Estados Unidos (5 marzo 2010).- La economía estadounidense eliminó 36 mil empleos en febrero, menos de lo esperado, dejando la tasa de desempleo estable en 9.7 por ciento, mostró este viernes un informe del Departamento de Trabajo que no pudo establecer el impacto que el mal clima habrá tenido sobre los datos. Además, las cifras de diciembre y enero fueron revisadas para reflejar que se perdieron 35 mil empleos menos de lo estimado previamente. En enero, la tasa de desempleo en Estados Unidos bajó de 10 a 9.7 por ciento, según cifras oficiales publicadas. En ese mes, las empresas norteamericanas destruyeron 20 mil trabajos netos, más de siete veces menos que en diciembre, cuando se perdieron 150 mil empleos. Cotiza dólar a la baja en 12.77 pesos Gustavo de la Rosa Ciudad de México (5 marzo 2010).- En el mercado de divisas, el peso sigue ganando terreno frente al dólar, este viernes la moneda de Estados Unidos se compra en ventanillas de Banamex en 12.32 pesos y se vende en 12.77 pesos, una apreciación del peso de 5 centavos respecto al cierre de este jueves. En las principales casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) el dólar cotiza en 12.50 pesos a la compra y 12.70 pesos a la venta. Por su parte, en las sucursales de Banorte ubicadas en el AICM, el dólar se compra a 12.57 pesos y se vende en 12.83 pesos, misma paridad que este jueves. Para Gabriela Siller de BASE Casa de Bolsa, las menores presiones cambiarias de hoy se explican por los buenos resultados económicos en EU. Mejora panorama económico en área OCDE París, Francia (5 marzo 2010).- El panorama económico en la mayoría de los países desarrollados mejoró en enero, apuntando a una expansión de la actividad, según un informe publicado este viernes por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El indicador anticipado que la organización con sede en París elabora sobre las economías de 29 de sus países miembros subió a 103.6 en enero desde un revisado 102.8 en diciembre. Frente a enero del año pasado, el indicador subió 11.3 puntos. El indicador para el Grupo de los Siete -conformado por Japón, Estados Unidos, Canadá, Gran Bretaña, Alemania, Francia e Italia-, también subió, en este caso a 103.6 desde 102.8. En la comparación anual, el alza fue de 11.9 puntos. "El indicador anticipado compuesto siguió señalando en enero del 2010 una mejora en la actividad económica para el Grupo de los

Siete, aunque sólo marginalmente respecto de diciembre", dijo la OCDE. Prevé IP tarde reactivación de inversión Verónica Gascón Ciudad de México (5 marzo 2010).- Este año llegará más inversión extranjera al País que en 2009, sin embargo, aún no se alcanzarán los niveles que se tenían antes de la crisis, admitieron líderes de la Iniciativa Privada. Claudio X. González, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios, prevé que las inversiones empezarán a arrancar a mediados de 2010, una vez que se confirmen los indicadores de crecimiento en la economía. "Esta inversión no se enciende de un día para otro, lo primero que sucede cuando empieza el rebote es que (las empresas) empiezan a utilizar la capacidad que ya tienen, pero una vez que empiezan a usarla y se confirma que van a seguir creciendo, entonces ya empiezan a encender las inversiones para más capacidad, es una secuencia", explicó en entrevista. Abre BMV con ganancia de 0.94% Gustavo de la Rosa Ciudad de México (5 marzo 2010).- Este viernes, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició sus operaciones con un elevado ánimo y gana 0.94 por ciento, respecto al cierre del día de ayer, un comportamiento en línea con la tendencia de su referente en Nueva York. De esta forma el principal indicador bursátil, el Índice de Precios y Cotizaciones, se ubica en 32 mil 506 puntos, un incremento de 304 unidades respecto al cierre de este jueves. "Aunque los datos de empleo en EU son todavía débiles, el resultado fue mejor a lo esperado, lo que inyectó de ánimo a los inversionistas, que sumado al plan que reveló China para mantener su crecimiento en el largo plazo, elevaron la certidumbre a nivel global", señaló Carlos Hermosillo de Vector Casa de Bolsa. En Wall Street, el índice Dow Jones observa una tendencia ascendente y gana 0.70 por ciento, mientras que el Nasdaq tiene un rendimiento de 0.97 por ciento. Los mercados en Europa también se contagiaron del ánimo mundial y destaca el incremento de 1.93 por ciento en el IBEX de España, seguido del avance de 1.67 por ciento en el CAC 40 de Francia. Sube crudo a dls. 81.2 en NY Londres, Inglaterra (5 marzo 2010).- El petróleo subía este viernes al récord en siete semanas por encima de 81 dólares el barril, tras un reporte que mostró que Estados Unidos perdió menos empleos de lo previsto en febrero, y por las señales de que China mantendrá sus medidas de estímulo económico. El crudo estadounidense para abril ganaba 1.1 dólares a 81.2 dólares por barril, después de tocar 81.54 dólares, récord intradiario para un contrato cercano desde el 12 de enero. El Brent de Londres para abril avanzaba 1,23 dólares a 79.77 dólares. El petróleo subía pese al fortalecimiento del dólar, que puede debilitar al crudo y a otras materias primas denominadas en dólares, pues los operadores se centraban en las implicaciones de los datos del empleo para el crecimiento económico. Los empleadores estadounidenses recortaron 36 mil puestos no agrícolas en febrero, dejando la tasa de desocupación sin cambios en 9.7 por ciento, de acuerdo con un reporte gubernamental del viernes. Los analistas esperaban una destrucción de 50 mil empleos no agrícolas. "Dado el panorama de una persistente creación de empleos en los próximos meses, estos datos son muy favorables para los precios energéticos", dijo John Kilduff, socio de Round Earth Capital en Nueva York. Las acciones europeas ascendían, al igual que los futuros de bolsa de Estados Unidos. Ratifica China política monetaria Florida, Estados Unidos (5 marzo 2010).- China se ceñirá a una postura monetaria apropiadamente laxa y a una política fiscal proactiva buscando contrarrestar el persistente impacto de la crisis de crédito internacional, dijo este viernes el premier Wen Jiabao. La descripción de Wen sobre la política económica de su Gobierno apareció enunciada en su reporte anual en la sesión de apertura del Congreso Nacional del Pueblo, el parlamento chino. Pekín favoreció el crédito, recortó las tasas de interés y lanzó un programa de infraestructura de 4 billones de yuanes (585 mil millones de dólares) a fines del 2008 para proteger a su economía de la crisis global. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77874.html> México quitará el arancel a 36 mil 171 autos japoneses David Aguilar Juárez Ayer la Secretaría de Economía dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el cupo para importar hasta 36 mil 171 vehículos japoneses libres de arancel entre abril de 2010 y marzo de 2011. El 80% del cupo, de acuerdo a las reglas de operación, es para las marcas que ya estaban establecidas en suelo mexicano antes de la firma del Acuerdo para el Fortalecimiento de la Asociación Económica entre México y Japón (AAE), firmado en 2004. Entre ellas están Nissan, Honda, Toyota, Mazda y Mitsubishi. La primera, es la que más participación tiene de este cupo de importación. El 20% restante es para los que llegaron después de ese año y son Subaru, Suzuki, Isuzu y Hino; esta última es división de tractocamiones de Toyota. El volumen total del cupo es 5% de las ventas totales de autos nuevos registradas en el mercado mexicano el año previo, por lo que este año es menor debido a la caída de 27% de 2009 respecto a 2008. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77866.html> La reforma fiscal en las pymes Alejandro González Granja y Juan Ramón Ramírez Beltrán La reforma fiscal 2010 tuvo como antecedente la recesión económica que vivió nuestro país en 2008 y 2009, provocada en gran medida por la crisis económica mundial. La recesión global que comenzó en Estados Unidos con la crisis subprime del sector inmobiliario y que se agravó en 2008 con la quiebra –entre otros– del banco Lehman Brothers, provocó una fuerte caída del comercio internacional y muy particularmente de la demanda de bienes y servicios de nuestro principal socio comercial: EU. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77869.html> Estados, sin excedentes petroleros José Manuel Arteaga Las 32 entidades federativas que conforman al país tampoco tendrán excedentes petroleros en 2010. David Colmenares, ex coordinador de entidades federativas de la Secretaría de Hacienda, dijo que al haberse “secado” el Fondo de Estabilización de Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), en el 2009, a lo largo de este año, se tendrá que llenar sus bolsas. El consultor de finanzas dijo que a pesar de que en 2010 se proyectan recursos máximos por los excedentes, la prioridad será llenar el fondo. “Será muy complicado que los gobiernos estatales puedan obtener excedentes producto de mayores recursos petroleros este año”, aseveró. En 2009, las entidades federativas no tuvieron ingresos por petróleo y enfrentaron una reducción de participaciones. Por lo pronto, en el primer mes del año, los gobiernos estatales registraron ya un aumento de 3.8% en sus participaciones presupuestales. La Secretaría de Hacienda informó que las administraciones locales recibieron 35 mil 317 millones de pesos, monto superior a 32 mil 575 millones de pesos de enero de 2009. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77870.html> México coloca bonos globales por mil mdd; vencen en 10 años José Manuel Arteaga El gobierno de México colocó en mercados internacionales mil millones de dólares de bonos globales con vencimiento a 10 años. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público informó que la emisión forma parte de la reapertura del bono global con vencimiento en 2020,

originalmente colocado en enero de 2010. La dependencia agregó que el rendimiento que ese instrumento de deuda otorga a los inversionistas al vencimiento es de 5%. "Lo que equivale a un diferencial con respecto a los bonos del Tesoro estadounidense de aproximadamente 139 puntos base", informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77873.html>

Dólar, por abajo de los 13 pesos Ricardo Jiménez El peso mexicano se encuentra en una etapa de definición, con la espera de mayores noticias económicas sobre todo del vecino país del norte, que serán básicas para definir una clara tendencia de mediano plazo, referentes al empleo, ya que hasta el momento las cifras revelan una lenta recuperación de la economía en los Estados Unidos. En los próximos días, el tipo de cambio peso-dólar no presentará grandes cambios; el pronóstico mantiene las cotizaciones por debajo de los 13 pesos, y se observa un rango de negociación entre la compra y la venta de hasta 10 centavos. Los analistas del mercado señalaron que los problemas relacionados en el déficit fiscal de Grecia aparentemente quedaron resueltos tras las medidas económicas anunciadas en días pasados por esa nación de la zona central europea. Analistas financieros señalan que el mercado de cambios nacional no se verá afectado por la crisis de deuda que viven algunos países de la Comunidad Económica Europea (CEE), aunque si se reactivara el caso España, que es uno de los países más importantes de la zona euro, entonces nuevamente podríamos observar fuertes movimientos volátiles en el peso mexicano. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77875.html>

Remesas se estabilizarán en este año, dice el BID Ixel Yutzil González En el corto plazo, es poco probable una recuperación significativa en el volumen de las remesas, sobre todo debido a la perspectiva incierta sobre el crecimiento económico en países desde los que tradicionalmente se envían, previó el Fondo Multilateral de Inversión (Fomin) del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En el estudio Remesas a Latinoamérica y el Caribe en 2009, el impacto de la crisis financiera global, el BID estimó que los flujos de remesas podrían estabilizarse este año "e incluso el inicio de un nuevo periodo en el que el crecimiento será de un sólo dígito en el futuro cercano". "Los signos de estabilidad en los últimos meses pueden proveer una base para un estimado de niveles estables de remesas", expuso el Fomin en su estudio. Los efectos de la crisis sobre los flujos de remesas que llegan a AL y el Caribe fueron significativos en el 2009 porque por primera vez, el volumen total de remesas enviadas fue menor que el total registrado un año atrás, e incluso menor que las del 2006. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/05/cifras-eu-fortalecen-dolar>

Cifras de EU fortalecen al dólar NUEVA YORK.- El dólar subía el viernes contra el euro y el yen, después de que un informe del Gobierno estadounidense mostró que la economía del país perdió 36,000 puestos de trabajo en febrero, menos de lo esperado. El euro cayó a niveles de 1.3538 dólares, según datos de Reuters, y luego cotizaba a 1.3550, una baja de 0.2% en el día. Antes del dato, el euro se negociaba a 1.3575 dólares. El dólar subía 1.2% frente al yen a un máximo de sesión de 90.27 yenes frente al 89.50 yenes previos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/05/tasa-desempleo-eu-97-menor-lo-esperado>

Tasa de desempleo en EU es de 9.7%, cifra menor a lo esperado WASHINGTON.- La economía estadounidense eliminó 36,000 empleos en febrero, menos de lo esperado, dejando la tasa de desempleo estable en 9.7%, mostró el viernes un informe del Departamento de Trabajo que no pudo establecer el impacto que el mal clima habría tenido sobre los datos. Además, las cifras de diciembre y enero fueron revisadas para reflejar que se perdieron 35,000 empleos menos de lo estimado previamente. Los analistas consultados por Reuters esperaban que la economía perdiera 50,000 empleos el mes pasado y que la tasa de desempleo subiera a 9.8 por ciento. "Esta es una noticia alentadora, lo que indica que la recuperación sigue encarrilada", dijo Gary Thayer, estratega de Wells Fargo Advisors en St. Louis, Missouri. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/05/bmv-inicia-ganancias-cifras-eu>

BMV opera con ganancias por cifras de EU La Bolsa mexicana a la alza, el IPC subía el viernes 0.75% luego de conocer que la economía de Estados Unidos eliminó en febrero menos empleos de los esperados por los analistas. A las 8.46 hora local (1446 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, se ubicaba en los 32,442 puntos. El Departamento de Trabajo informó el viernes que la economía estadounidense eliminó 36,000 empleos en febrero, menos de lo esperado, mientras que la tasa de desempleo permaneció estable en 9.7 por ciento. Los economistas consultados por Reuters esperaban el cierre de 50,000 empleos. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones subía 0.45% y el índice Nasdaq Composite ganaba 0.46 por ciento <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/03/04/cordero-afina-detalles-aumento-capital-bid>

Cordero afina detalles de aumento de capital en el BID El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero sostuvo dos reuniones preparatorias para el aumento de capital del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), con sus homólogos de Brasil, Colombia, Perú y Estados Unidos. En una visita relámpago a Washington, el funcionario asistió a las oficinas del BID para continuar afinando los detalles sobre lo que será la novena ampliación de capital de la multilateral, tal como lo confirmó el Economista. Agencias internacionales dieron cuenta de otra reunión, también privada, de los funcionarios con el Secretario del Tesoro, Timothy Geithner. A petición, el BID declaró que "el Comité de la Junta de Gobernadores del Banco sostuvo una reunión en la sede del Banco desde el 2 de marzo, llegando a un consenso sobre el escenario que se requiere para sostener los financiamientos que aún podrían demandar los socios y que incluyen las necesidades especiales de Haití". El Comité acordó también que "se han logrado avances significativos en términos de supervisión y evaluación de programas de financiamiento, al igual que con la nueva estrategia para el sector privado y un nuevo modelo de suficiencia de capital".

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/03/02/sube-149-recaudacion-impuestos-enero>

Sube la captación de impuestos federales En el primer mes del año el gobierno logró recaudar 150,000 millones de pesos, una cantidad sin precedente derivado de los aumentos en IVA, ISR, IEPS y el nuevo impuesto a telecomunicaciones. Sin embargo, la captación tributaria perdió participación con respecto a los ingresos presupuestarios totales al pasar de 56.3% de enero del 2009 a 55.7 por ciento. Ese espacio fue ocupado por los ingresos que se obtuvieron por aprovechamientos, cuyo peso sobre los ingresos totales fue de 6.9% frente a 1.4% del periodo anterior. De acuerdo con el reporte de las finanzas públicas dado a conocer por la Secretaría de Hacienda, la mayor fuente de ingresos se obtuvo por medio del Impuesto Sobre la Renta con 72,033 millones de pesos, es decir, 16.3% mayor a lo recaudado en enero del 2009. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/03/05/mejora-panorama-eurozona-enero>

Mejora panorama para zona

OCDE en enero París.- El panorama económico en la mayoría de los países desarrollados mejoró en enero, apuntando a una expansión de la actividad, según un informe publicado el viernes por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El indicador anticipado que la organización con sede en París elabora sobre las economías de 29 de sus países miembros subió a 103.6 en enero desde un revisado 102.8 en diciembre. Frente a enero del año pasado, el indicador subió 11.3 puntos. El indicador para el G-7 -conformado por Japón, Estados Unidos, Canadá, Gran Bretaña, Alemania, Francia e Italia-, también subió, en este caso a 103.6 desde 102.8. En la comparación anual, el alza fue de 11.9 puntos. "El indicador anticipado compuesto siguió señalando en enero del 2010 una mejora en la actividad económica para el G-7, aunque sólo marginalmente respecto de diciembre", dijo la OCDE.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/03/04/pemex-registra-superavit-comercial-94> Pemex registra superávit comercial de 94% En enero, la balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural registró un saldo positivo de 1,938 millones de dólares, es decir 94% más respecto a igual periodo del año pasado, señaló Petróleos Mexicanos (Pemex). En un comunicado, detalló que las compras de gasolina en el exterior disminuyeron 23% respecto a igual lapso del 2009, al importarse un promedio de 259,000 barriles diarios, 'Este es el volumen más bajo registrado desde abril de 2008'. Por otra parte, señaló que el valor de las exportaciones de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural, así como sus derivados se situó en 3,232 millones de dólares de acuerdo con las estadísticas de los Indicadores Petroleros. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/05/index.php?section=economia&article=029n1eco> Busca AL y el Caribe integrarse de manera diferente a los TLC Roberto González Amador La Habana, 4 de marzo. En medio de la tormenta desatada por la crisis financiera internacional, la región de América Latina y el Caribe es ahora mismo muestra de que es posible construir un mundo diferente. En esta parte del mundo se da un proceso de integración que se contrapone al modelo predominante de los tratados comerciales, y también aquí se busca transformar estructuras económicas y los mecanismos de distribución de la riqueza. Quien así lo plantea es Esther Aguilera Morató, secretaria permanente de la Asociación de Economistas de América Latina y el Caribe y presidenta del comité académico que en los últimos 12 años ha organizado en este país uno de los mayores encuentros de economistas de la región.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/05/index.php?section=economia&article=030n1eco> Cayeron 15% las remesas hacia América Latina: Fomin Washington, 4 de marzo. Las remesas que envían los migrantes a América Latina totalizaron unos 58 mil 800 millones de dólares el año pasado, una caída de 15 por ciento respecto a 2008, reveló un informe del Fondo de Inversiones Multilaterales (Fomin), organismo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Los 58 mil 800 millones de 2009 se sitúan en el nivel de remesas que la región recibió en 2006. México fue de nuevo el mayor receptor de remesas en 2009, pero los montos cayeron 16 por ciento a 21 mil 100 millones, debido a que el origen de la mayor parte de los envíos de dinero es Estados Unidos, "el primer país golpeado por la crisis global", recordó el organismo. Además los migrantes mexicanos, que residen en su inmensa mayoría en Estados Unidos, viajaron menos a su país de origen el año pasado

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/05/index.php?section=economia&article=033n3eco> Colocó el gobierno deuda por mil mdd mediante bono global Juan Antonio Zúñiga El gobierno federal colocó una emisión de deuda por mil millones de dólares en los mercados internacionales, mediante la reapertura del bono global a 10 años de plazo, la cual pagará un rendimiento de 5 por ciento al concluir en 2020, 1.39 puntos arriba de lo que el Tesoro de Estados Unidos paga por instrumentos similares, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Con esta transacción, en la que participaron más de 90 inversionistas institucionales, este bono global con vencimiento a 2020 "alcanza un monto total en circulación de 2 mil millones de dólares, consolidando la liquidez del instrumento en el mercado secundario". Pero también el monto de la deuda externa neta del sector público federal se elevó a 94 mil 225 millones de dólares, unos 3 mil 500 millones arriba del nivel en el que se encontraba al término de 2009, dentro una tendencia ascendente a obtener financiamientos del exterior, aun cuando todavía predomina el endeudamiento interno en el monto total del débito gubernamental. Según los más recientes informes de Hacienda, el saldo en moneda nacional de la deuda neta total del sector público mexicano al término de enero de 2010 ascendía a 3 billones 805 mil 477 millones de pesos, algo así como 29.7 por ciento del PIB del país, estimado oficialmente para este año en 12.8 billones de pesos.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/05/index.php?section=economia&article=033n4eco> Recortar subsidios elevará precios e inflación: Labastida V. Ballinas y A. Becerril El presidente de la Comisión de Energía del Senado, el priista Francisco Labastida, informó que la próxima semana analizarán la estrategia nacional en la materia que les envió la titular de la Secretaría de Energía, Georgina Kessel, en virtud de que la intención de reducir los subsidios a gasolina, gas y electricidad eleva los precios y obviamente incrementará la inflación y afectará la economía familiar. El senador manifestó que la reducción de los subsidios "no es un hecho, es un planteamiento que se formula en la estrategia nacional de energía. Se menciona que los subsidios en los últimos cinco años fueron en promedio de 200 mil millones de pesos por año, y en 1998 fueron de 360 mil millones. Se plantean políticas y una estrategia para reducir el monto de los subsidios en los años venideros". Explicó que el sector eléctrico tiene una capacidad instalada 47 por ciento por arriba de la demanda, y opinó que "debe tener cierta capacidad instalada redundante, excedente, para cubrir los picos de la demanda, pero de 47 por ciento es excesiva". Expuso que debe reducir su capacidad redundante, porque con ello disminuirá costos, inversiones muertas y subsidio